

J. CONGRESO LOCAL

DIPUTADAS DE MORENA REALIZAN FORO

Concesionarios de agua se han apropiado de 70% del recurso

Promoverá la próxima legislatura capitalina ley que privilegie su cuidado

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Al advertir que dos por ciento de los concesionarios de agua, “los de mayor poder económico”, se han apropiado de 70 por ciento del volumen de dicho recurso, la coordinadora de Morena y presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso capitalino, Martha Ávila Ventura, se pronunció por una ley que garantice una adecuada gestión del líquido, que privilegie su protección jurídica del uso para consumo humano y que favorezca su cuidado por parte de las personas y las actividades comerciales.

Dijo que el mejor ejemplo de esta situación está en Iztapalapa, donde la empresa Bonafont recibe agua

de la sierra de Santa Catarina para hacer un gran negocio en la ciudad, cuando en la demarcación se sufre daños por la extracción y la gente no tiene acceso al recurso”.

Al participar en el foro “Agua, un derecho humano transversal”, organizado por su compañera de bancada, Miriam Valeria Cruz Flores, Ávila dijo que además de sufrir por años el abastecimiento de agua por tandeos con la que es extraída de pozos cada vez más sobreexplotados y a mayor profundidad, genera grietas y hundimientos.

“Ha sido una lucha constante por una distribución más democrática, no puede ser que las zonas más pobres y rezagadas seamos las que tenemos que pagar los costos de una situación de estrés hídrico por un modelo irracional, que en las décadas del neoliberalismo privilegió el uso del agua con fines industriales, sin contemplar su recuperación y reincorporación al acuífero”, apuntó.

El problema de la escasez de agua, señaló, no se generó en un día y si bien se dijo que la desigualdad en el acceso al derecho humano al líquido no es nueva, en los últimos años se ha agravado por la sequía que afectó al país, pero sobre todo, insistió, porque los gobiernos del periodo neoliberal vieron al recurso no como un derecho, sino como una mercancía, “un objeto de lucro que podía concesionarse al mejor postor, principalmente a las grandes trasnacionales”.

Nada más esclarecedor que es-

to, agregó que entre 1917 y 1992 se otorgaron al menos 2 mil concesiones de agua en todo el país y en el periodo neoliberal se llegó a más de 564 mil.

La diputada Martha Ávila Ventura afirmó que la próxima legislatura del Congreso capitalino –donde seguirá en funciones al haber obtenido la reelección al cargo en la pasada elección, al igual que Valeria–, tendrá mejores condiciones para expedir una nueva ley en materia de derecho al acceso al agua y a su saneamiento, que garantice su adecuada gestión y privilegie su protección jurídica del uso para consumo humano, así como proponer soluciones legislativas en materia de coordinación metropolitana en la materia.



SW

**COLUMNA
INVITADA**

FEDERICO
DÓRING



**LA INFAMIA DE LOS
ABRAZOS AL NARCO**

*DIPUTADO DEL PAN EN EL CONGRESO CDMX

@FDORINGCASAR

La ignorancia del gobierno de México con relación a este caso no es un tema menor porque no se trata de un criminal menor.

• **¿REALMENTE EL MAYO ERA UNO DE LOS DELINCUENTES MÁS BUSCADOS POR EL GOBIERNO O EN REALIDAD ERA UN INDIVIDUO MÁS QUE SE DESPLAZABA SIN NINGÚN PROBLEMA, SIN SER MOLESTADO POR LAS AUTORIDADES?**

Transcurren los días y son más las dudas que las respuestas que aún persisten al respecto de la forma en que Ismael *El Mayo* Zambada y Joaquín Guzmán López aterrizaron en Estados Unidos el jueves 25 de julio para ser sometidos a las autoridades de justicia de aquel país. En lo único que no hay duda es que el gobierno de López Obrador sigue sin saber absolutamente nada de lo que en realidad ocurrió aquel día y si lo sabe, calla como momia.

En la mañanera del viernes 26, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, afirmó que *El Mayo* y Guzmán López abordaron una aeronave en Hermosillo, Sonora, e incluso dio el nombre del piloto de la aeronave; pero todo fue mentira: ni era ese el piloto, ni era esa la aeronave, ni el vuelo salió de Hermosillo, incluso el gobernador morenista Alfonso Durazo ya desmintió esa información

La ignorancia del gobierno de México con relación a este caso no es un tema menor porque no se trata de un criminal menor. La propia Rosa Icela ha dicho que la FGR ha librado órdenes de aprehensión contra *El Mayo* por delincuencia organizada, delitos contra la salud y en materia de armas; en tanto que el Fiscal General de los Estados Unidos, Merrick Garland, ha informado que en ese país, Zambada

enfrenta cargos de tráfico de fentanilo, lavado de dinero, delitos con arma de fuego, secuestro y conspiración para cometer asesinatos.

Es decir, se trata de uno de los golpes contra el narcotráfico más importantes de los últimos años; pero el gobierno norteamericano decidió no involucrar al gobierno mexicano en esta operación. ¿Y a qué se debe tal grado de desconfianza? La respuesta es clara, el gobierno estadounidense observa lo mismo que la mayoría de los mexicanos observamos día con día: que el crimen organizado opera con la tolerancia del gobierno de López Obrador.

¿Realmente *El Mayo* era uno de los delincuentes más buscados por el gobierno o en realidad era un individuo más que se desplazaba sin ningún problema, sin ser molestado por las autoridades federales? ¿Siempre se desplazaba por carretera, nunca por avión? ¿Uno de los delincuentes más buscados puede subir y bajar de un avión sin que ninguna autoridad lo identifique? ¿Tan mediocre es el control de los aeropuertos en el gobierno de López Obrador?

Pero el gobierno de México no siempre fue tan laxo en el combate a los grandes líderes del narco, pues hubo una época en la que se dio una amplia colaboración con los organismos de seguridad estadounidenses. Pocos recuerdan el nombre de Marco Antonio Ortega Siu, mejor conocido como *El Águila*, un almirante de la Secretaría de Marina que, durante los gobiernos de Calderón y Peña, también colaboró con agencias de seguridad de EU, como la DEA. Así que no era cualquier funcionario, sino uno de los pocos en los que realmente han confiado las agencias de ese país; y tal confianza estaba bien justificada, pues entre muchos de sus logros en materia de seguridad se puede contar la captura de *El Chapo* Guzmán.

El eslogan obradorista “abrazos, no balazos”, terminó siendo la mejor descripción del trato que en este sexenio se le dio a la delincuencia organizada.

